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ÉDITO DU CURÉ

L’année 2020 est inédite, chargée de souvenirs et tristement marquée par une crise 
sanitaire planétaire sans précédent, engendrée par la pandémie de Covid-19. Les 

turbulences en perspective donnent matière à réflexion aux catastrophistes et aux prê-
cheurs de l’effondrement du monde. Cette crise, en tous points exceptionnelle (sanitaire, écono-
mique, sociale), bouleverse notre façon de faire et d’être, elle restera dans la mémoire collective. 
De plus en plus, on est absorbé par l’angoisse : on s’inquiète pour sa santé, sa famille, ses amis et 
proches, pour son travail, son avenir, ou bien on s’alarme pour le présent et l’avenir du pays ou le 

devenir de l’humanité, ou encore on s’apeure à propos de la succession des crises qui n’en finissent 
pas. Pour s’arracher de ce tourbillon, on s’accroche aux mots et conseils de spécialistes. Malgré 
toutes les promesses suscitées par la découverte d’un vaccin, l’angoisse persiste pour la raison 

qu’on ne la vainc pas en s’entourant de sécurités mais en faisant confiance. Or, au plan spirituel, la 
confiance, c’est l’espérance. Il faut donc apprendre la confiance. Face aux angoisses existentielles, à 
la peur, à la désespérance et aux multiples interrogations suscitées par la crise, seule la confiance 
en l’avenir, et l’espérance comme force et comme vertu, peut nous inviter à construire un monde 
fraternel où il fait bon vivre. Mais lorsque la paix sociale est davantage menacée par l’intolérance 
et l’extrémisme de tous genres, « l’espérance est la vertu qui nous met en chemin, même quand les 
obstacles semblent insurmontables » (pape François). C’est pourquoi la quête d’une terre nouvelle 

où résidera la justice nous met inlassablement en route. 

Comment célébrer cette espérance en ce temps de crise et d’incertitude ? Si le chrétien est celui 
qui, dans toutes les circonstances, même les plus douloureuses, peut garder une paix de fond qui 
le fait tenir debout, à nous qui sommes parfois tentés de nous décourager et de nous arrêter en 

chemin, Noël nous offre la chance de repartir et l’occasion de ranimer en nous la flamme de l’es-
pérance malgré les épreuves que nous traversons. Célébrer l’espérance chrétienne est une manière 
de comprendre avec foi que vivre, c’est avant tout lutter contre toutes les pesanteurs du découra-
gement, un art de conjurer la peur et de rêver d’un monde meilleur de sorte que nous ouvrions 
avec optimisme les chemins de la vertu pour laisser couler la grâce de Dieu afin de vivifier notre 
vie et notre esprit par la force de sa joie. « Dieu nous a donné, par la foi, l’accès à cette grâce dans 
laquelle nous sommes établis ; et nous mettons notre fierté dans l’espérance d’avoir part à la gloire 

de Dieu. Bien plus, nous mettons notre fierté dans la détresse elle-même, puisque la détresse 
produit la persévérance ; la persévérance produit la vertu éprouvée ; la vertu éprouvée produit 

l’espérance ; et l’espérance ne déçoit pas, puisque l’amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs 
par l’Esprit Saint qui nous a été donné » (Rom 5,2-5). Ensemble, portons une parole d’espérance : 

Joyeux Noël, Bonne et Heureuse Année 2021.

Votre frère Apollinaire-Sam SIMANTOTO

Conte de Noël : « Un sourire qui vaut de l’or » 

Il était une fois un vieux berger qui aimait la nuit, son 
silence, son ciel parsemé d’étoiles. Ces étoiles, il les 
connaissait par leur nom. En les regardant, il disait 

souvent à son petit-fils :
“Il va venir.”

– Quand viendra-t-il ? demandait l’enfant.
– Bientôt !

Les autres bergers riaient.
“Bientôt ! … Tu répètes cela depuis des années !”
Mais le vieux berger ne les écoutait pas. Une seule 
chose l’inquiétait, son petit-fils aussi commençait à 

douter.
Et quand lui ne serait plus là, qui donc redirait aux 
plus jeunes ce que les prophètes avaient annoncé 

depuis toujours? Ah ! S’il pouvait venir bientôt ! Son 
cœur était tout rempli de cette attente.

“Portera-t-il une couronne en or ? demanda l’enfant.
– Oui ! Certainement.

– Et une épée d’argent ?
– Pour sûr !

– Et un manteau de pourpre ?
– Peut-être.”

Et le petit-fils semblait heureux.
Assis sur un rocher, le garçon jouait de la flûte. Le 

vieux berger écoutait attentivement la mélodie simple 
et pure ; l’enfant s’exerçait jour après jour, matin et 

soir pour être prêt quand le roi viendrait.
“Serais-tu prêt à jouer pour un roi sans couronne, 

sans épée et sans manteau de pourpre ?” demanda un 
jour le berger. 

« Ah non ! » répondit son petit-fils.
“Un roi sans couronne, sans épée et sans manteau, 

est-ce un roi ? Pourrait-il me récompenser pour mon 
chant ? C’est de l’or et de l’argent que je veux !”

Il voulait que les autres ouvrent de grands yeux et le 
regardent avec envie.

Le vieux berger était triste. Il se demandait qui donc 
aurait le cœur assez pur pour accueillir un roi sans 

couronne et sans richesse.
Cette nuit-là apparurent alors les signes qu’il at-
tendait. Le ciel était plus lumineux, au-dessus de 

Bethléem brillait une belle étoile. Des anges vêtus de 
lumière proclamaient une joyeuse nouvelle : “N’ayez 

pas peur ! Aujourd’hui vous est né un Sauveur !”
Le jeune berger se mit à courir au-devant de la lu-
mière. Sous son manteau, tout contre sa poitrine, 
il sentait sa flûte. Il arriva le premier et regarda le 

nouveau-né enveloppé de langes, reposant dans une 
mangeoire. Un homme et une femme le contem-

plaient, heureux. Le grand-père et les autres bergers 
arrivèrent bientôt et tombèrent à 

genoux devant l’enfant.
Était-ce là le roi promis ?

Non ! Ce n’était pas possible, ils se trompaient. Jamais 
il ne jouerait son chant ici ! Déçu, il repartit dans la 
nuit. Il ne vit pas la lumière qui grandissait autour 

de la grotte. Soudain, il tendit l’oreille. Quels sont ces 
pleurs dans la nuit ?  

“Et si c’était l’enfant qui m’appelle”, se dit-il ?
Il rebroussa chemin. Il vit alors Marie, Joseph et les 

bergers qui s’efforçaient de consoler l’enfant. 
Il ne pouvait plus résister !

Doucement, il tira sa flûte de sous son manteau et 
se mit à jouer pour l’enfant. Et tandis que la mélodie 
s’élevait, l’enfant se calma et le dernier sanglot s’arrêta 

dans sa gorge. Il regarda le jeune berger et se mit à 
sourire.

Et alors celui-ci comprit dans son cœur que ce sou-
rire valait tout l’or et tout l’argent du monde.

Autour de Noël
 Les célébrations du Pardon 
- Lundi 21 Décembre à Ste Catherine à 18h30 (pour 
cause du couvre-feu annoncé pour 20h)
- Mardi 22 décembre à 15h à St Antoine
 

Jeudi 24 décembre 
- Messes des Familles à 17h à St Maurice et à 
St Antoine à 18h à Ste Catherine, à 18h30 à St An-
toine
- Messe de Minuit à 23h30 à St Antoine
Le Vin Chaud traditionnel est reporté à l’année prochaine ....
 

Vendredi 25 décembre, jour de Noël, une célébra-
tion aura lieu à 10 heures dans chacune 

des trois églises 
de la Communauté de Paroisses.

- Samedi 26 et dimanche 27 décembre, 
messes dominicales dans nos 3 paroisses: 
horaires habituels

Vendredi 1er janvier 2021, 
Messe d’action de grâce pour l’entrée 

dans la nouvelle année 
à 18h à St Maurice

Fête de l’Épiphanie
- Samedi 2 janvier 2021, Messe à 18h à Ste Catherine 
- Dimanche 3 janvier 2021, Messe à 10h à 
St Antoine et à St Maurice à 15h, à St Antoine, 
fête de la crèche (susceptible de modification, selon la l’évo-
lution de la situation sanitaire)

       

Agenda



L’Espérance est un chemin
Durant cet Avent 2020 très particulier, trois groupes ont partagé chaque semaine leurs découvertes en lisant ensemble au téléphone des évangiles proposés le dimanche.

La démarche et les matériaux pédagogiques proposés par les fiches Saveurs d’Evangile ont été un support précieux.
 Tous les participants ont souligné la richesse et la profondeur des échanges.

 « Rassemblés par la Parole de Dieu, nous avons vécu une vraie expérience d’Eglise » 
« Nous nous sentons plus proches de Jean-Baptiste et de Marie, témoins essentiels pour notre foi »

« Merci pour ce partage qui nous aide à redécouvrir le vrai sens de ce monde, qui est l’Amour » 

Avec l’Enfant de Bethléem, 
Dieu nous ouvre les chemins 

de L’Espérance
Il nous aide à tisser, à renouer les liens 

entre nous, avec notre terre.
Il nous révèle l’essentiel dans nos vies.

Il nous fait savourer 
les petits bonheurs essentiels. 

Il nous appelle à naître et à renaître.
 

Avec l’Enfant de Bethléem, 
Dieu nous ouvre les chemins de L’Espérance
Avec les bergers, hommes simples et généreux,

Avec les mages, chercheurs de Dieu,
Avec les chercheurs de tous les temps.

 
Avec l’Enfant de Bethléem, 

Dieu nous ouvre les chemins de L’Espérance
 Il prend visage d’homme à travers 

Jésus de Bethléem,
Avec Marie et Joseph,

qui ont fait confiance à l’Amour.
Un Sauveur nous est né.

Un chemin d’’Amour s’ouvre pour tout homme. 
.
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Joyeux Noël

à tous !

En voici quelques échos à travers ce message 
L’Espérance est action et conversion.

Agir aujourd’hui dans ces tunnels de 
peurs et d’incertitudes qui 

nous paralysent ?
 « Redressez-vous, relevez la tête ! »

Restez acteurs de vos vies. Entretenez vos 
liens d’amitié, de tendresse 

Soyez vigilants, inventez des 
moyens nouveaux 

Faites ce que vous pouvez, modestement, 
mais faites-le !

L’Espérance est lumière sur le chemin.
 

Comment croire à  la clarté de 
jours meilleurs ?

« Jean Baptiste n’était pas la lumière, mais 
il était là pour rendre 

témoignage à la lumière » 
Regardez ces lueurs fragiles au 

creux de vos ombres 
Ces moments de grâce au 

milieu des doutes 
Nourrissez-les de l’oxygène de votre 

confiance en Dieu.
Révélez à l’autre la lumière 

qu’il porte en lui. 

L’Espérance est joie sur le chemin
 

Ce Noël 2020 vécu à distance de nos 
proches sera-t-il joyeux ?
« Alors l’ange la quitta »
Marie vient de dire oui à 

un projet inouï ... 
Avec Elisabeth, elle se réjouit 

malgré ses craintes   
Tout homme est aimé de Dieu 

Savourez au fond de vous la joie de cette 
présence et partagez-la !


